



**LANDESKRANKENHAUS BLUDENZ  
JAHRESBERICHT 2017  
INNERE MEDIZIN**

**Leiter:** Prim. Dr. Dietmar Striberski  
Gastroenterologie und Hepatologie  
Rheumatologie

**Website:** [www.lkhz.at/inneremedizin](http://www.lkhz.at/inneremedizin)

**Personalbesetzung zum 31.12.2017**

Geschäftsführender OA:	Dr. Andreas Schnetzer Gastroenterologie und Hepatologie, Geriatrie
Fachbereichsleiter	OA Dr. Hans Stephan Hämatologie/Onkologie OA Dr. Phillip Reiser – Gastroenterologie und Hepatologie OA Dr. Lothar Boso – Rheumatologie/Immunologie
Oberarzt	OA Dr. Christian Meyer-Borchert, Gastroenterologie und Hepatologie OA Dr. Phillip Gretler, Internistische Intensivmedizin OA Dr. Sascha Nassri, Internistische Intensivmedizin OÄ Dr. Julia Rüger
Facharzt	FA Dr. Peter Holzmann
Assistenzärzte:	Dr. Caroline Dügler Dr. Christoph Mayerhofer Dr. Ulrich Wüstner Dr. Barbara Graffer Dr. Vanessa Hadinger Dr. Sarah Sprenger
Sekundärärzte	Dr. Thomas Haueis Dr. Oliva Schnetzer Dr. Anja Sponring Dr. Christine Walch Dr. Gertraud Martin
Turnusärzte:	5

*In den betreffenden LKHs hat es hier Strukturänderungen gegeben, bitte beachten:*



**Pflege:**

Bereichsleitung: DGKP Putz Astrid

Stationsleitung:

- Interne I: DGKP Manuel Leichtfried
- Interne II: DGKP Karola Muther
- Interne III: DGKP Markus Naier

analog dazu bei med. techn. Personal (leitendes Personal)

**Bericht**

Das Berichtsjahr 2017 war für unsere Abteilung wieder ein sehr ereignisreiches. Die Aufnahmezahlen und die Ambulanzkontakte haben sich auf dem sehr hohen Vorjahresniveau im Wesentlichen eingependelt bzw. waren in der zweiten Jahreshälfte leicht rückläufig. Eine weitere Zunahme der Patientenfrequenz wie im vergangenen Jahr wär kaum bewältigbar. Es ist zu hoffen, dass vor allem die starke Belastung der Ambulanz an Wochenenden eine rückläufige Tendenz zeigt, ansonsten müssten alternative Dienstmodelle entwickelt werden.

Unser langjähriger Fachbereichsleiter für Onkologie und Hämatologie hat den Entschluss für eine eigene Praxis gefasst und uns leider verlassen. Durch Frau OÄ Dr. Julia Rüger konnte glücklicherweise eine sehr kompetente und engagierte Mitarbeiterin gewonnen werden, die in kürzester Zeit zu einer unverzichtbaren Stütze in dem so wichtigen Fach der Onkologie geworden ist. Zusammen mit dem jetzigen Fachbereichsleiter OA Dr. H. Stephan und unseren Facharzt Ausbildungsärzten können weiterhin die onkologischen Patienten unseres Bezirkes in bewährter Kompetenz und Qualität betreut werden.

Der Fachbereich Gastroenterologie und Hepatologie ist auch weiterhin ein entscheidender Arbeitsschwerpunkt unserer Abteilung. Mittlerweile stehen 4 Additivfachärzte zur Verfügung, auch der in Ausbildung zum Additivfacharzt befindliche FA Dr. Peter Holzmann verstärkt dieses Team zusätzlich. Eine signifikante Steigerung vor allem im Bereich der Endoskopie und der gastroenterologischen Ambulanz spiegelt diese Entwicklung wieder. Fachbereichsleiter OA Dr. Phillip Reiser und OA Dr. Ch. Meyer-Borchert verantworten hier die Patientenbetreuung in beindruckender Qualität.

Unsere interdisziplinäre Intensivstation kann auch weiterhin auf eindrucksvolle Leistungen zusammen mit der Abteilung Anästhesie und Intensivmedizin unter Leitung unserer Chefärztin Dr. Ruth Krumpholz und dem geschäftsführenden OA Dr. Andreas Schnetzer verweisen. OA Dr. Phillip Gretler konnte nun ebenfalls die Ausbildung zum Additivfacharzt für internistische Intensivmedizin abschließen, wodurch die Abteilung nun zusammen mit OA Dr. Sascha Nassri über zwei Fachärzte mit der entsprechenden Zusatzqualifikation verfügt. Ein Ausbau bzw. eine Sicherung der qualitativ hochwertigen Betreuung unserer schwerstkranken Patienten in diesem Bereich ist somit weiterhin gesichert. Es muss an dieser Stelle ein weiteres Mal betont werden, dass eine Aufwertung unserer IMCU auf eine ICU I durch die verantwortliche Behörde höchst überfällig ist!

Eine weitere Zunahme der Belastung stellen wir im Bereich Rheumatologie mit Rheumaambulanz fest, bei der nun leider sehr lange Wartezeiten aufgelaufen sind. Die Hauptursache hierfür ist, dass Rheumapatienten aus dem gesamten Bundesland versorgt und betreut werden müssen. Der verantwortliche und bewährte Fachbereichsleiter OA Dr. Boso, zusammen mit Ass.Arzt Dr. Haueis erbringen hier außerordentliche Leistungen.



Auch dieses Jahr möchte ich mich ausdrücklich bei ausnahmslos allen Mitarbeitern unserer Abteilung, der anderen Abteilungen, des Röntgens, des Labors, der Verwaltung und auch der Haustechnik ganz herzlich bedanken. Ohne das reibungslose Zusammenspiel aller Bereiche wären diese großartigen Leistungen nicht möglich!

Prim. Dr. Dietmar Striberski

### **Statistiken**

Bettenanzahl:	68 (inkl. 4 Betten IMCU)
Gesamtauslastung:	86 %
Durchschnittliche Aufenthaltsdauer:	3,92 Tage
Anzahl stationären Aufnahmen:	4.540
Ambulanzkontakte:	ca. 7.500

### **Endoskopien**

Gastroskopien	920
Koloskopien	580
Bronchoskopien	20
ERCP	25
PEG Sonden	10

### **Sonographien**

Oberbauchsonographien	3.950
Echokardiographien	2.640
Gefäßduplex/-duplex	1550
TEE	225
Phlebasonographien	208
Lunge- und Pleurasonographien	232

### **Vorträge/Publikationen/Wissenschaftliche Arbeiten / Unterrichtstätigkeit**

Vorarlberger Rheumatag:	Update ACR 2016 und aktuelle Schmerztherapie in der Rheumatologie (D. Striberski)
HLK Rankweil:	Lupus Erythematodes